Compte-rendu de la journée de Formation du 2/12/21 à Benoîte-Vaux Accueil, communauté, fraternité

Après un temps de prière qui nous a permis de méditer sur le Lavement des pieds du Jeudi Saint, (https://drive.google.com/file/d/1waGWill9Gev9Q0LPcDEulkMjjOBUPHCm/view?usp=sharing, pour les images et en annexe 1 pour le commentaire), notre évêque a donné les orientations de la journée.

Mgr Gusching

« Accueil, communauté, fraternité » sont des attitudes sur lesquelles il faut veiller tout en leur donnant de la vie ! Le dénominateur commun est de garder l'unité du diocèse pour que chacun s'y retrouve.

- Avec nos moyens
- Faisant un pas après l'autre (ou à petits pas)
- Mettant en œuvre une pastorale de proximité (avec des relais, se faisant proches des autres)
- Visant la complémentarité en doyenné (sans concurrence entre les paroisses), à la recherche des talents, toujours pour semer la Parole de Dieu et faire unité.
- La communication est à utiliser comme un art de l'Evangélisation.

Pourquoi cette journée ?

- Nos attitudes envers les autres doivent s'inspirer de celles du Christ, comme pour le lavement des pieds.
- Nous sommes en plein synode sur la synodalité, voulu par le Pape pour une Eglise en route, une Eglise qui avance.
- Qu'en est-il dans notre diocèse?

Suite au synode de 2008 sur le diocèse, rien n'est achevé. La démarche « Horizon 2024 » doit nous permettre d'avancer. Quel nouveau pas relationnel allons-nous faire pour le Seigneur ? Peut-on rêver de l'Eglise ? Nous sommes appelés à ETRE, à avoir confiance en une relation nouvelle.

Même si on vit des choses actuelles compliquées, nous nous appuyons sur la présence du Christ.

L'important, ce n'est pas de dire comment on va s'organiser, mais comment on va vivre la conversion nécessaire (au niveau du spirituel). Il ne s'agit pas de « faire », mais « d'être ».

Notre Eglise est trop cléricale : or, elle appartient à tous les baptisés ! Nous n'avons pas de limite à mettre : chacun sa vocation et les changements ne se feront pas sans vous. Comme on le précise dans les documents d'Horizon 2024 !

Nous créons sans cesse du neuf là où l'Ecriture est annoncée. Il nous faut faire route ensemble, bouger, changer, marcher dans un même sens, le diocèse ensemble...

Même si ce monde est bouleversé (mondialisation, enjeux politiques, Chine/USA, Nouvelle Calédonie et son référendum, réchauffement climatique, Glasgow, catastrophe naturelle, négligences, pollution, culture du déchet, Covid, migration, Pologne, populisme) c'est bien au milieu de ce monde que l'Eglise vit...

Avoir une parole libre qui nous engage chacun dans sa responsabilité...l'Esprit de Dieu souffle en chacun de nous! En cas de crise il y a des remises en cause donc du renouveau.

M. l'Abbé Jean Mangin nous aide à aller boire à la Source de l'Ecriture :

1. Introduit le Texte des Actes des apôtres, proposé pour un temps de groupe de lecture de la **Parole**, à partir du Livret : « Vivre aujourd'hui en Eglise » (Actes 2, 36-47, p.22 du livret)

Le livre des Actes nous raconte les premiers temps de l'Eglise, comment s'organise l'annonce de la Bonne Nouvelle jusqu'aux extrémités du monde en actes et en paroles

Rappel des fondamentaux : 4 piliers de l'Eglise qui doivent nous inspirer aujourd'hui dans la façon dont nous voulons « être » l'Eglise de demain :

- ✓ Partage de la Parole (« ils étaient assidus à l'enseignement des apôtres »)
- ✓ La communion fraternelle. (Le partage des biens : « Nul n'était dans le besoin, soucis du plus faible, du plus pauvre, entre chrétien » La fraternité universelle : cf. « <u>Laudato si</u> » et « <u>Fratelli tutti</u> »)
- ✓ La fraction du pain (Eucharistie)
- ✓ La prière (Grâce à la foi et à l'Espérance, la présence du Christ doit nous transformer de l'intérieur et nourrir notre charité.)
- 2. Puis, tandis que des groupes se réunissent pour partager sur ce texte, Monsieur l'Abbé Mangin réunit les personnes qui sentent le besoin de **se former à l'animation d'un groupe et leur donne des repères**.
 - « Vivre aujourd'hui en Eglise ».

Un petit livret composé par le diocèse de Metz est proposé cette année aux Chrétiens de Meuse pour partager et approfondir la Parole de Dieu. Il contient 22 textes extraits du Nouveau Testament concernant l'Eglise et ses membres. Cette lecture en groupe est un fruit permanent du synode. Je résume la méthode qui est proposée et accessible à toute personne qui accepte de faire de cette rencontre un temps d'écoute de Dieu qui nous parle à travers la parole partagée dans la lumière de l'Esprit-Saint et la bienveillance fraternelle.

- ✓ Lire le texte choisi avant à la maison
- ✓ Lire les explications données dans le livret

AVANT

- ✓ Noter les choses importantes, ce que l'on découvre, ce qui pose question...
- ✓ Au début de la réunion, temps convivial d'accueil, échange des nouvelles, attention à l'autre...
- ✓ Lors de la rencontre (une heure et demi), lire une première fois à haute voix le texte.
- ✓ Prendre quelques minutes de silence pour s'imprégner du texte.

PENDANT

- ✓ Relire une deuxième fois à haute voix le texte. Que me dit le texte ?
- ✓ Partager le ressenti personnel sur un mot, une expression. (On peut s'éclairer mutuellement sur une incompréhension mais il ne faut pas partir dans des explications).
- ✓ Chaque participant s'exprime en parlant à la première personne « JE ». Il s'agit de laisser la Parole nous façonner à notre identité de fils et fille de Dieu à l'image du Christ. Il faut s'interdire de partir dans des discussions sur des sujets de société généraux. Il faut s'en tenir à nos attitudes personnelles. Chacun s'exprime sans que les autres interviennent pour réagir ou contredire.

- ✓ Lorsque tous les participants se sont exprimés. On propose de reprendre ce qui a été dit sous forme de prière en s'impliquant personnellement : « Je te rends grâce, je te demande pardon, je te demande la force de ... »
- ✓ On peut conclure par un chant, un Notre Père, une bénédiction.
- ✓ A la fin, prendre date pour la rencontre suivante, et choisir le texte.
- √ L'animateur n'a pas besoin d'avoir des connaissances bibliques particulières. Ce rôle peut être tournant d'une fois à l'autre.
- ✓ Son rôle est de gérer le passage d'une étape à l'autre durant le temps de la réunion.
- ✓ De veiller à ce que personne n'accapare la parole.
- ✓ De mettre chacun à l'aise afin que chaque personne puisse donner son ressenti.
- ✓ De faciliter l'accueil positif de tout ce qui est dit.
- ✓ De recadrer le sujet dans le cas de digressions

POSTURE DE L'ANIMATEUR

- ✓ D'empêcher tout débat ou discussion
- ✓ De lancer le temps de prière
- ✓ De clore la réunion après avoir pris un nouveau rendez-vous.
- ✓ De rappeler, si nécessaire, la date et le lieu avant la rencontre suivante.

Retour en salle pour <u>visionner un épisode de « Parole de vitrail</u> » afin de réfléchir sur le regard de Jésus

Il s'agit de sa rencontre avec **la femme adultère (Jn 8,1-11)** représentée sur un vitrail de Strasbourg, qui s'anime pour les besoins de la cause.

https://www.youtube.com/watch?v=hCaigdCxb2w

Nous l'analysons à l'aide d'une grille (voir Annexe 2 et 2 BIS)

Après le repas :

Vidéos

Après quelques phrases glanées dans nos paroisses, épisodes de « Sacristie » (Jour du Seigneur)

Grâce à l'humour, nous poser la question de la qualité de notre accueil

[Ne pas avoir peur de s'inscrire si le site « Vodeus » vous le demande (C'est gratuit)]

- 1. https://vodeus.tv/video/difficile-davaler-la-dragee-618
- 2. https://vodeus.tv/video/bravo-les-jeunes-617

Nous nous posons les questions suivantes :

- 1. En quoi cette vidéo rejoint-elle mon expérience ?
- 2. Quelle(s) question(s) me pose-t-elle par rapport à notre capacité d'accueil, de communauté, de fraternité en Eglise ?
- 3. Comment est-ce que je me situe par rapport aux différents personnages ?

Si j'étais dans la sacristie à ce moment-là, qu'aurais-je envie de dire?

Ateliers

- 1. Des ateliers autour de l'accueil (voir les remontées en annexe 3)
- 2. Construire un projet pastoral (avec M. l'abbé Manuel ACHARD annexe 3 BIS)

Remontée des ateliers (voir le document annexe 3)

Envoi par Mgr GUSCHING

Evaluation (annexe 4)

Prière finale

Chacun repart, craignant trouver la neige sur sa route, non sans avoir prié Notre-Dame de Benoîte-Vaux ! « La première en chemin, Marie, tu nous entraines, à risquer notre « OUI » aux imprévus de Dieu... »

Merci à chacun, cette belle journée est le fruit de l'engagement de l'équipe de préparation, et aussi de tous les participants !